

Elterninformation zur Wahlpflichtfachwahl

Klassenstufe 6



Konz, 13.03.2023

Sehr geehrte Eltern, sehr geehrte Erziehungsberechtigte,

vor Beginn der Klassenstufe 6 müssen sich alle SchülerInnen für ein Wahlpflichtfach (WPF) entscheiden.

In der Klasse 6 haben sie die Möglichkeit, folgende **Kernwahlpflichtfächer** als Orientierungsangebot in **insgesamt vier Wochenstunden** kennenzulernen.

Pro Halbjahr werden jeweils in zwei Wochenstunden zwei Wahlpflichtfächer unterrichtet:

- **Hauswirtschaft und Sozialwesen** (HuS)
- **Technik und Naturwissenschaft** (TuN)
- **Wirtschaft und Verwaltung** (WuV)

In einem der beiden Halbjahre wird das schuleigene Wahlpflichtfach

- **Informatik** (Inf)

für zwei Wochenstunden unterrichtet.

Alternativ zu den o. g. Fächern kann das Fach

- **Französisch**

als Wahlpflichtfach mit insgesamt vier Wochenstunden weitergeführt werden. Französisch ist für eine eventuelle Empfehlung am Ende der Orientierungsstufe an das Gymnasium sehr wichtig.

Wir empfehlen, Französisch nur dann als Wahlpflichtfach zu wählen, wenn die Leistungen in den Fächern Deutsch und Englisch mindestens befriedigend sind. Sollte sich im Verlauf der Klasse 6 zeigen, dass die Wahl des Wahlpflichtfaches Französisch nicht sinnvoll erscheint, kann in diesem Fall das Wahlpflichtfach für die Klasse 7 neu gewählt werden. Es ist gewährleistet, dass dieser Wechsel ohne Nachteile vollzogen werden kann.

Allerdings wird das Wahlpflichtfach **Französisch** für die Klassenstufen 7 bis 10 nicht für Anfänger angeboten, sondern nur als **Fortführung** für die Schülerinnen und Schüler, die Französisch bereits in **der Klassenstufe 6** hatten.

Benotung und Versetzungswirksamkeit

Die Noten der Wahlpflichtfächer sind wie bei allen anderen Pflichtfächern versetzungswirksam. Bei guten Leistungen kann die Note des Wahlpflichtfaches für einen Ausgleich in den Hauptfächern Deutsch, Englisch und Mathematik herangezogen werden. Liegen die Leistungen im Wahlpflichtfach unter ausreichend, ist ein Ausgleich mit jedem anderen Fach möglich.

Abgabetermin

Die SchülerInnen müssen sich **bis spätestens Donnerstag, 20.04.2023** entscheiden, welche Wahlpflichtfächer sie im neuen Schuljahr belegen wollen. Einen entsprechenden Wahlzettel, der an die jeweilige Klassenleitung zurückzugeben ist, können Sie auf der Homepage downloaden.

Für Fragen wenden Sie sich bitte an Herrn T. Meiser: t_meiser@rsp-konz.de

Mit freundlichen Grüßen

T. Meiser
Konrektor als didaktischer Koordinator